

MÉDAILLES ET SOUVENIRS – EXTRAIT



Cher Ami

Le 4 octobre 1918, la 77^e division d'infanterie américaine, initialement de 500 hommes, n'en comptait plus que 200. Les hommes, se terrant dans une petite dépression sur le flanc d'une colline, étaient encerclés par l'ennemi. Le major Whittlesey avait essayé en vain d'envoyer plusieurs pigeons afin d'indiquer au commandement où se trouvait la division. Lorsque le commandement américain, ignorant la position exacte de la 77^e division, se mit à lancer de gros obus droit sur eux, le major envoya son dernier oiseau, Cher Ami.

Les Allemands aperçurent Cher Ami s'envoler d'un buisson et firent feu. Durant plusieurs minutes, Cher Ami poursuivit son vol sous une pluie de balles avant d'être atteint. Les soldats d'infanterie américains regardèrent avec consternation leur dernier espoir plonger vers le sol. Puis, par miracle, Cher Ami redéploya ses ailes et se mit à monter de plus en plus haut, hors de portée des tirs ennemis. L'oiseau blessé arriva à destination et le soldat chargé des messages le trouva gisant au sol, le dos couvert de sang. Cher Ami avait perdu un œil et avait un trou de la taille d'une pièce de 25 cents dans la poitrine. Fixé à sa patte blessée se trouvait la cartouche d'argent contenant le message qui sauva la vie du bataillon.



Croix de guerre

Des médecins dévoués sauvèrent la vie de Cher Ami, mais non sa patte. Ils lui fabriquèrent une petite patte de bois. Lorsque le héros à une patte se sentit assez bien pour repartir, c'est le commandant de l'armée américaine lui-même qui lui donna son envol. Les Français décernèrent à Cher Ami d'une Croix de guerre avec une feuille de palmier. Cher Ami sauva la vie de 194 soldats.